
平成２８年３月３１日現在
分　野 会場町 意見・要望等の内容 回答者の区分 回　　答

迫町
　登米市議会の改革度ランキングが上位なのは
なぜか。

議会
　通年議会や意見交換会など総合的に評価さ
れたと考えています。

　議会の改革ランキングの評価について。 議会
　通年議会の導入等が評価されたと考えていま
す。

　通年議会でどうなったのか。 議会
　議長権限で議会開催ができるようになりまし
た。特に、常任委員会の活動が活発になりまし
た。

　大崎市議会は、小選挙区制度廃止の意見書
を可決した。登米市議会ではどうなのか。

議会
　登米市議会では、小選挙区制度廃止の意見
書は出していません。

　大崎市議会のように、もっと市議は勉強してほ
しい。

議会 　ご意見として拝聴いたします。

　津山には市議会議員がいないので不安であ
る。議員は選挙の時だけ津山に来るのでは困
る。
　もっと津山の事を考えてほしい。

議会 　ご意見として拝聴いたします。

　議会は首長の追認機関であってはならない。
　議員提案など議会から政策化するなど議会改
革を進めてほしいが。

議会

　空き家条例を議員提案で策定しました。
　また、必要性の薄い市長の政策案を修正した
こともあります。予算案を否決したことはありませ
んが、決算については何度か不認定としたこと
もあります。

東和町

　意見交換会は5回目というが、参加者が少なく
低調だと思っている。中田・迫は好調だと思って
いるが、もうちょっと取り組み方を考えてはどう
か。
　また、他町域での意見交換会の中身、出され
た問題・課題点をダイジェストで資料として提供
してほしい。

議会
　他町域の開催状況、意見等については、議会
のホームページに掲載しています。

中田町
　意見交換会がコミュニティ単位から町域単位
になったのは何故か。

議会
　ある程度人数がいて議論した方が、活発な意
見交換となるためです。

石越町
　意見交換会の報告は早めにしてほしい。意見
交換会で出された意見は、優先順位をつけて
対応してほしい。

議会
　急を要するものは、改善させながら進めてきて
います。

津山町
　意見交換のあり方について、昨年の意見交換
会について「あれはこうなりましたよ」という報告
から始めてほしい。

議会 　ご意見として拝聴し検討します。

　新庁舎建設の住民アンケートを是非してほし
い。
　現在の分庁舎を活用すれば、新庁舎は必要
ないのではないか。

　現在の迫市街地への建設が決まったのか。

　新庁舎を建設するのであれば、複合施設で駐
車場を広くして。
　新庁舎建設諮問委員会のメンバーに建設に
関係があるＮＰＯの人が二人いるが、今後その
ようなことはやめてもらいたい。

議会 　担当部署の総務部総務課へ伝えました。

　庁舎建設はどうなっているのか、造ることに決
まったのか。今の不景気の世の中に造る必要が
あるのかという声が聞かれる。
　庁舎は三陸道の近くに建設するべき。なぜ佐
沼に集中させるのか。

東和町

　庁舎が建設されると支所の職員がますます減
ると思われる。
　支所のあり方と密接な関係がある庁舎建設問
題は次の市長選挙で「公約」とすべきではない
か。

議会 　市長へ伝えます。

中田町

　市庁舎建設位置は、現在の市街地では地盤
も弱く、先日の大雨の常総市のように水没してし
まうのではないか。いつまで建設地を決めるの
か。

議会
　担当部署の総務部総務課へ伝えました。
　また、現在特別委員会において検討していま
す。

　庁舎建設に対し議会としてはどういう方向に向
かっているのか。

議会 　現在特別委員会を設置し、検討しています。

　現状のままでも十分であり、新庁舎は必要な
いと思うが、財政的にはどうなのか。

議会
　担当部署の総務部総務課へ伝えました。
　また、現在特別委員会において検討していま
す。

　庁舎建設について、議会の取組は。 議会 　現在特別委員会を設置し、検討しています。

　優先順位として、庁舎は後にすべき。

　新庁舎建設に、市民の声を反映してほしい。
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議会

　担当部署の総務部総務課へ伝えました。
　また、現在特別委員会において検討していま
す。

　担当部署の総務部総務課へ伝えました。
　また、現在特別委員会において検討していま
す。

議会

迫町

登米町

米山町

議会
　担当部署の総務部総務課へ伝えました。
　また、現在特別委員会において検討していま
す。



分　野 会場町 意見・要望等の内容 回答者の区分 回　　答
　庁舎建設を進めるのは、合併特例債があるう
ちにとしか聞こえない。
　将来的な構想もないのに、新庁舎建設ありき
なのはどうか。

　他の庁舎の活用を。

　通信網が発達しているのでいらない。

　なぜ建設するのか、具体的に何も示していな
い。
　合併特例債を使うためだけに建設するとしか
聞こえない。
　中田、南方の庁舎はどうするのか。迫だって耐
震補強をしている。
　人が集まれるロビーを作るというが、バス代を
かけて石越から行かない。
　石越庁舎だって、ガラガラではないか。
　県だって分散している。建設ありきで進んでい
る。

　在宅でもパソコンで仕事のできる時代だ。

　シンボルは意識を変える建物ではない。シン
ボルを立派にしても、市は発展しない。

　３庁舎でやってほしい。

　新庁舎の建設は必要ない。現在の庁舎（総合
支所）は少し手を加えればまだまだ使える。
　人口減少が著しい中、新しい庁舎は必要な
い。
　庁舎建設に賛成か、反対か。市民アンケート
をとるべきだと思う。

　原子力防災訓練は市が計画するのか。 議会
　広域的な連携が必要であり、県が主導してい
ます。

　女川原発再稼働反対の声を高くしてはどうか。 議会
　議会としては全会一致で再稼働反対であり、
国をはじめ各方面に働きかけています。30キロ
圏内の避難方法等を策定中です。

　30キロ圏内の防災訓練があるが、参加者は代
表者1名である。
　訓練をやったという事実をつくるための訓練で
ないのか。

総務部防災課

　担当部署へ伝えたところ、「今後の訓練の在り
方について、休日に訓練を実施するなど県と協
議し、多くの皆様が参加でき、より実効性の高い
訓練となるよう検討してまいります。」と回答があ
りました。

石越町
　指定廃棄物の管理はどうなっているのか。悪
臭もする。

産業経済部農
産園芸畜産課

　指定廃棄物保管施設の被覆材が経年劣化や
鳥による被害などで破損してきているため、市で
は国の予算で既存施設に、新たに被覆する作
業（二重被覆）を進めています。
　なお、指定廃棄物の保管は、最終処分場が設
置され、処理されるまで続けざるを得ない状況
です。
　当議会としては、一時保管の安全管理に万全
を期するよう働きかけに努めていきます。
　また、担当部署へ伝えたところ、「定期的な放
射線測定と合わせ保管庫内部の状況確認・温
度測定、消火器等の確認及びシート等の破損
状況を確認し、一部破損などの異常を発見した
場合は、速やかに補修や修繕を行っておりま
す。また、保管庫周辺の除草作業も随時実施
し、保管庫周辺の適正管理に努めております。
　悪臭については、現地では確認できませんで
したが、定期的な測定の際にも確認していきま
す。」と回答がありました。

南方町

　指定廃棄物は保管していても、中に入れな
い。失火や放火もあり得る。
　また県内3ヵ所の候補地は上流にあり、市でも
石越地域は水道水として利用している。崩壊の
恐れがある山間部に造らないでほしい。国や県
に安全な対策を取ってほしい。

議会

　議会では、平成25年９月に農林畜産物の放射
能汚染対策に関して意見書を国へ、要望書を
県に提出しております。
　また、その後も指定廃棄物及び一般廃棄物の
取り扱いや処理について関係市町議会と共同
で国への要望活動などを継続して行っていると
ころです。
　報道にあるとおり、国の最終処分場建設は見
通しが立っていない状況で、指定廃棄物を処理
するまでには今後も時間を要すると考えられま
す。本市は、県内で最も多くの指定廃棄物を保
管しており、本市議会としても動向を注視してお
ります。

　担当部署の総務部総務課へ伝えました。
　また、現在特別委員会において検討していま
す。

議会

豊里町

④原発、放射能汚
染

③庁舎建設

石越町 議会
　担当部署の総務部総務課へ伝えました。
　また、現在特別委員会において検討していま
す。

津山町



分　野 会場町 意見・要望等の内容 回答者の区分 回　　答

南方町
　指定廃棄物をバイオコークスにして、圧縮する
方法がある。小さくなれば管理しやすくなる。

議会

　指定廃棄物（１kg当り8000ﾍﾞｸﾚﾙを超えるもの）
は国の責任で処理し、一般廃棄物（１kg当り
8000ﾍﾞｸﾚﾙ以下のもの）は、市町村で処理する
ものとされています。
　現在、議会と市では、国で整備する最終処分
場での一体的な処理を国へ要望しているところ
です。しかし、報道にあるとおり最終処分場建設
の見通しは立っていない状況であり、本市議会
としても注視しています。
　ご提案のバイオコークス化は、ペレット化と同
様に、減容化、安定した保管の観点からも、議
会特別委員会としても調査研究に努めていきま
す。
　ご意見として参考にさせていただきます。

　女川原発再稼働について賛成か。 議会
　議会として反対の意見書を関係機関に提出し
ています。

　原子力再稼働を睨んだ避難計画をなぜ行うの
か。訓練の内容もおかしい。
　これは訓練のための訓練だ。そんなものを市
民にやらせるのは遺憾である。

総務部防災課

　担当部署へ伝えたところ、「原子力防災訓練
は、再稼働を前提として行う訓練ではなく、現に
冷温停止中の女川原子力発電所が存在するこ
とから、総合的な防災訓練を実施し、有事にお
ける住民の安全を確保することを目的として実
施しておりますので、ご理解をお願いいたしま
す。」と回答がありました。

迫町
　佐沼地区の集会所改築に当たり、もっと補助
金を出すべきだ。

議会
　集会所建設に当たり市内一律の補助金と決
まっています。

登米町

　上舘町内会の集会所「老人いこいの家」が、今
度無償譲渡で市から払い下げになる。改修する
場合、条件はあるのか。改修の補助は250万円
の上限だがそれ以上かかる。

企画部市民活
動支援課

　担当部署へ伝えたところ、「集会施設整備事
業補助金につきましては、集会施設を所有する
行政区等、またはこれらの連合体等が補助の対
象団体となります。
　改修する場合の補助対象は集会施設の修
繕、段差解消などのバリアフリー化を含む模様
替え及び増築に要する費用（柵等の外構工事
や備品、消耗品の購入費は対象外）とし、補助
金額は改修に要する費用の1/2以内で、限度額
が250万円となっております。」と回答がありまし
た。

　集会施設で市の公園を借りるのに、年間約13
万円かかると言われた。なぜか。

総務部総務課
　担当部署へ伝えたところ、「行政区へ説明を行
い、面積・金額を調整しました。」と回答がありま
した。

　公民館の指定管理で悩んだ。総務省は人件
費の削減は言っていないのに、市は削減をツー
ルにしている。公民館は人が足りない。人を増
やしてほしい。

議会
　担当部署の企画部企画政策課、教育委員会
生涯学習課へ伝えました。

津山町
　公民館職員給与がアップしたが館長は責任が
重いが非常勤だ。常勤にするなど優遇してほし
い。

議会
　担当部署の企画部市民活動支援課へ伝えま
した。

豊里町
　スクールバス4台のうち、幼稚園児が乗車する
2台は冷房がない。ぜひ整備してほしい。

議会
　担当部署の教育委員会学校教育課へ伝えま
した。

米山町
　小中学校でのタブレット型端末導入により、参
考書を見なくなるなど悪い面も出てくるのでは。

議会
　悪い面は極力抑えながら、時代の流れに沿っ
て進めています。

石越町
　小中学校でタブレット端末は、公平に導入し
整備されるのか。

議会 　２年間で全校に整備されます。

　市には医者が少ない。医者は誰が連れて来る
のか。

議会
　主として病院事業管理者と市長が考えていま
す。

　発達障害について、市としての実態調査をし
てほしい。仙台市では、学級崩壊で先生が対応
に追われて病気になっている。

議会
　教育民生常任委員会でも、発達障害について
テーマにするよう、委員長に伝えます。

　放課後、学校を中心にして遊べるようにしてほ
しい。

議会
　担当部署の教育委員会学校教育課へ伝えま
した。

津山町
　津山町の幼稚園、保育園を幼保一元化として
早く進めてほしい。

議会
　津山町内の幼稚園は公立、保育園は民間で
す。すぐには難しいと思いますが、一元化に向
けて検討しています。

迫町
　登米市の遊休地を利用し、太陽光・風力など
財源確保をしては。

議会 　担当部署の総務部総務課へ伝えました。

　陸上競技場はどうなっているのか。 議会

　28年度に建設市民会議を設置、29年度基本
計画、30年度用地買収及び実施計画、31年度
建設工事というスケジュールになっています。場
所はまだ決まっていません。

　登米町に整備を計画している懐古館は、27年
度予算計上しているのに、30年開館とは遅いの
ではないか。早く整備してほしい。

議会
　早めに整備できるよう、議会として引き続き調
査を行っていきます。

　登米町の資料は、他の町のものと一緒にする
というのは無理がある。別個に考えてもらいた
い。

議会
　登米町の懐古館として整備されることになりま
した。28、29年で整備するという実施計画になっ
ています。

④原発、放射能汚
染

津山町

登米町

⑦公園、公共施
設、跡地利用

⑤コミュニティ、集
会施設、公民館

石越町

⑥教育

南方町



分　野 会場町 意見・要望等の内容 回答者の区分 回　　答

登米町
　登米の町並み保存と一緒にやってきたのに、
懐古館だけの整備になっているのはなぜか。

議会
　町並み保存は、景観補助金の見直しで進めて
いきます。

東和町

　東和町には合併後、使用しなくなった建物等
が多い。そういうものを雨ざらしにし、東和町の
「遺構」としないでほしいし、一定のルールに縛
られない活用ができるように変えてほしい。

議会
　現在、公共施設の再配置計画を策定中です。
活用については、地域の皆さんの声を聞かせて
いただきたい。

豊里町
　現在閉鎖している「ふるさとセンター」の今後の
利活用はどう考えているのか。
　地域の交流活動に活用できないか。

建設部住宅都
市整備課

　担当部署へ伝えたところ、「ふるさとセンターに
ついては、施設の老朽化に伴う雨漏り、空調施
設の故障、電気設備の耐用年数超過等により
現在閉鎖しています。
　今後の活用については検討中ですが、隣接
地に豊里公民館が建設されたことにより、閉鎖
する以前から施設の活用実績が少なくなってい
たことや、再活用する場合には修繕費用に多く
の経費を要することなど、今後の施設利用の是
非についても検討する必要があると考えていま
す。」と回答がありました。

石越町
　多目的グランドに照明をつけてほしいと要望し
たが、いまだに子ども達が運動できないでいる。

議会

　当グランドは、東日本大震災で解体を余儀な
くされた石越中学校校舎の仮校舎の建設場所
として使用されたため、検討を中断していたと、
生涯学習課から報告がありました。今後とも、実
現に向け働きかけを行っていきます。

南方町
　大岳山は公園であり、グランドゴルフの練習場
ではない。やめてもらいたい。

議会
　担当部署の産業経済部商工観光課へ伝えま
した。

津山町

　登米町に歴史学習資料館整備は必要ない。
佐沼にある歴史博物館と一緒にしてはどうか。
懐古館には学芸員がいない、何の意味がある
のか。保存もきちんとしていない。
　公民館には社会指導主事もいない。均衡ある
社会教育というものをどう考えている。登米総合
支所を歴史学習資料館にする案もある。

議会
　担当部署の教育委員会文化財文化振興室へ
伝えました。

登米町 　パークゴルフ場の5カ所の候補地はどこか。 議会
　チャチャワールド（高森公園）、長沼フートピア
公園、米山のパイロット山、北上川河川歴史公
園、平筒沼公園の5カ所となっています。

　パークゴルフ場を平成30年度末ではなく、1年
でも早く建設してほしい。

議会
　早くできるよう働きかけています。今年中に候
補地を1カ所に絞り込み、発表する予定となって
います。

　平筒沼のひょうたん島が大変荒れている。
パークゴルフ場を建設できないか。

議会
　面積的には狭いので無理だと考えます。また、
何を植えてもだめな状態です。今後、整備につ
いて調査します。

石越町
　パークゴルフ場の建設場所として、利便性の
良いところとすると、市の中心部だけが有利にな
るのではないか。

議会
　現在検討されており、今後、より良い場所が示
されると思います。

津山町
　パークゴルフ場はもう古い（遅い）。すでに登
米市の周りには沢山ある。

議会
　以前から市民要望が多くあり、市として平成30
年度を目途にオープン予定です。

登米町
　児童館の４年生以上の受入れはどうなってい
るのか。共働き世帯が増えているので、夏休み
など、学校が休みの時も対応してほしい。

議会

　今年から６年生まで受け入れて実施されてい
ます。市としては、将来的には児童館と子ども教
室を、児童館に合わせた形で一体化する予定
になっています。

中田町
　0歳児の入所待機者が40数人いるがどのよう
に対応していくのか。

議会

　担当部署へ伝えたところ、「既存施設での、さ
らなる受入定員の拡大は難しいことから、新たな
施設の開設支援等を行っていくことで、受入枠
数の拡大を図る予定です。」と回答がありまし
た。

南方町
　子育て支援を強化し、子どもの第2子、第3子
への手当てを増やしてほしい。

福祉事務所子
育て支援課

　担当部署へ伝えたところ、「手当による支援と
しては、国の制度による児童手当の支給のほ
か、子育て世帯への経済的支援策として市独自
事業で、「子育て用品支給券」の交付を行って
おります。
　また、手当支給以外の部分においても、独自
事業として保育料の低額設定や、無料での児
童クラブ利用などに取り組んでおり、平成28年
度からは、新たに、第３子以降の子の誕生に祝
金を支給するとともに、保育料を無料とし、第２
子についても半額とするなど、多子世帯の負担
軽減が図られるよう検討を進めております。」と
回答がありました。

登米町
　市立病院は、石巻のように三陸道の近くに建
設すべき。

議会
　現在、市立病院の建設計画については、具体
的に示されていません。

　米谷病院建設の事務にどうして時間がかかっ
ているのか。

議会
　事務が遅れているのではなく、建設予定地の
買収に理解を得られなかったことによります。

　米谷病院は、診療所でもいいのではないかと
いうような意見も出ていると聞く。どうなっている
のか。

議会

　合併により２病院４診療所となる方針が決めら
れましたが、震災を経て３病院３診療所に計画
変更されました。米谷病院は「病院」として整備
されます。

⑦公園、公共施
設、跡地利用

⑨子育て支援

東和町
⑩病院

⑧パークゴルフ場
米山町



分　野 会場町 意見・要望等の内容 回答者の区分 回　　答

中田町
　市民病院の産婦人科は、現在どのようになっ
ている。

医療局経営管
理部総務課

　担当部署へ伝えたところ、「産科医不足による
分娩施設の集約化、重点化から平成19年に県
北地域における産科セミオープンシステムが導
入され、分娩は大崎市民病院や石巻赤十字病
院などの基幹病院が担い、登米市民病院では
助産師外来による検診を行うという形で役割分
担が行われております。このため、現在の登米
市民病院産婦人科の常勤医師は不在であり、
大崎市民病院から水・木曜日の週2回の応援を
いただきながら診療を行っている状況です。
　今後ますます病院ごとの機能分担が進む中
で、産科の常勤医師の確保は非常に困難で厳
しい状況となっております。」と回答がありまし
た。

米山町

　救急車を呼んだ際、市立病院の受入れの返
事が遅かった。
　また、出発まで時間がかかった。受け入れ態
勢が悪いのでは。

議会
　担当部署の医療局経営管理部総務課へ伝え
ました。

石越町
　病院の事務処理を看護師がやっている。事務
職が診療報酬のポイントを上げるようにしてほし
い。

医療局経営管
理部総務課

　担当部署へ伝えたところ、「病院における一般
的な「事務」については、当然事務職員が行っ
ております。
　看護師が行っている事務的な業務としては、
患者さんに対して行った処置の内容を電子カル
テに登録、または紙カルテへ記載するといった
看護業務に含まれる作業です。
　適正な診療報酬の請求については、職種を問
わず職員一人ひとりが経営に参画している意識
を持つことが重要であり、看護師についても診
療報酬制度を理解し、自分が行った業務内容を
正確に電子カルテ等へ記載し、報酬請求の入
力行為を適切に行うことが職員としての責務とな
ります。」と回答がありました。

南方町
　人口を減らさない施策をして、産科の医師を
招聘してほしい。

議会
　産科医になる医師も少ないが、議会としては、
これからも産科の医師を招聘したいと考えてい
ます。

中田町
　市の指定避難所は、休日学校等が閉まってい
てAEDなどの利用ができないので、仙台市のよ
うに区長がカギを持っているべきではないのか。

教育委員会学
校教育課

　担当部署へ伝えたところ、「指定避難所につい
ては、「登米市避難所運営マニュアル」により、
地域団体、登米市及び施設管理者が事前に協
議を行い、避難所運営に係る役割等をあらかじ
め決めておくことになっています。
　学校施設については、地域代表者の皆様、登
米市及び学校の話し合いにより、地域の実情に
応じた施設の管理方法等を検討してまいりま
す。」と回答をいただきました。

豊里町

　「迫川水位上昇、避難して下さいとメールが
あった」と聞いたが、事実なのか。
　また、水害の際、避難場所が公民館になって
いるが、あそこは高台ではないので適切でない
のではないか。

総務部防災課

　担当部署へ伝えたところ、「迫川の水位情報と
して、注意喚起のメールは送信しておりますが、
避難に関するメールは送信していません。
　また、水害時の避難所については、国・県の
浸水想定区域の見直しに合わせ、避難所の見
直しも行う計画としております。」と回答をいただ
きました。

　市は避難行動要支援リストを障害者用として
策定した。それは誰が、どの人をどのように支援
するのか。どんな災害の時に活用するのかな
ど、具体性に欠ける。
　今後、民生委員や区長はどう対応すればいい
のか示してほしい。

福祉事務所生
活福祉課

　担当部署へ伝えたところ、「災害対策基本法
により市町村に避難行動要支援者名簿の作成
が義務づけられ、名簿をもとに避難支援者（行
政区及び民生委員等）の方による普段からの見
守り活動に活用していただくとともに、災害時に
は安否確認等に活用していただくものです。
　現在、各地区の行政区長や民生委員へ説明
を進めるとともに、避難行動要支援者名簿に対
する意見を伺っているところです。
各地区の意見をもとにより良い運用ができるよう
検討を行い、避難支援者（行政区及び民生委
員等）の方へお示しいたします。」と回答をいた
だきました。

　災害は、地震や水害などいろいろある中で、
避難場所は東郷小学校になっている。堤防が
決壊した時どうするのか。具体的な災害を想定
して見直してほしい。

総務部防災課

　担当部署へ伝えたところ、「国・県の浸水想定
区域の見直しに合わせ、洪水時の避難所の見
直しを行っていきます。
　また各種災害に対応した避難所の見直しにつ
いても検討してまいります。」と回答をいただきま
した。

⑩病院

⑪防災

南方町



分　野 会場町 意見・要望等の内容 回答者の区分 回　　答

東和町

　住民バスが米川まで来ているが、産業高校に
通う生徒もいるので、朝晩一便でもいいので上
沢まで延長してほしい。バス路線のダイヤは「使
う人目線」で考えてほしいが。

企画部市民活
動支援課

　担当部署へ伝えたところ、「現在、市民バス東
和線につきましては、「若草園」を始終点として
運行しております。試行運行当初は、県境の地
蔵田まで運行しておりましたが、米川地区乗合
タクシーの運行に伴い、米川元町から地蔵田間
の運行を廃止しております。
　米川地区の乗合タクシー運行につきまして
は、米川地区住民の皆様と導入に係るメリット、
デメリットなどの検証や、運行形態等について協
議・検討を重ね、平成19年11月から地区住民が
組織する運行協議会による自主運行がスタート
したところであり、地区住民の生活に欠かせない
公共交通機関として通院や買物などに利用い
ただいているところであります。
　「市民バスを上沢まで延伸して欲しい」との要
望でありますが、米川地区におきましては、地域
の皆様により、利便性の高い乗合タクシーが運
行されておりますことから、乗合タクシーと重なる
区間における市民バス運行の延長は難しい状
況でありますので、ご理解をお願いいたしま
す。」と回答がありました。

　町域バス1台になるというが、需要に応えられ
ないのでは。

総務部総務課

　担当部署へ伝えたところ、「乗合自動車適正
化方針（H25.10.21）に基づき、15台から８台まで
削減する計画を掲げています。これまでの取組
等に係る十分な検証及び使用目的の見直しを
平成28年度に行い、削減計画を実施してまいり
ます。」と回答がありました。

　登米市内に450人いる外国人の、受け入れ態
勢は。

議会
　国際交流協会へ委託し、外国人のいろいろな
相談業務等をお願いしています。

　登米産業高校の周辺の標識が倒れているし、
交通事故が多発しているので、標識を直してほ
しい。
　公用車を使用して防犯パトロールしているが、
ランプを整備してほしい。

　県道沿いに空き家があり、通学路にもなってい
るので危険だ。何とかならないか。

議会
　議会提案で空き家等の適正管理に関する条
例を制定しています。総合支所に要望書がある
ので、提出していただきたい。

　除雪は工業団地を優先して行ってほしい。 議会 　担当部署の建設部土木管理課伝えました。

　マイナンバー制度の開始に伴い、市民が詐欺
被害事件に巻き込まれないよう、しっかり対応し
てほしい。

議会
　議会としても取り上げており、関係機関にも働
きかけるなどしっかり取り組んでいきます。

　子ども達が安全に通学できるように、除雪は早
く対応をしてもらいたい。

議会
　市としては、除雪のモデルケースをつくって実
施したいとの考えであります。今後も市に働きか
けて行きます。

　消防団に、地区行政区から助成金を出してい
るのは禁じられている。消防署でも、金品は一
切だめだと言っている。

消防本部警防
課

　担当部署へ伝えたところ、「消防団への寄付
は、車両など物品等を寄贈いただいており、寄
附金については、登米市ふるさと応援寄附金と
して、「安心安全のための消防防災施設の整備
及び設備等の充実に関する事業」を対象に受
け入れております。
　なお、団員については、職務に関し金品の贈
与、又はこれを請求することがないよう、会議や
服務規律等の通知により周知及び指導を行っ
ており、今後も服務の徹底に努めてまいりま
す。」と回答がありました。

　臨時福祉給付金は書類が多い。もっと簡単な
申請にしてほしい。

議会
　担当部署の福祉事務所生活福祉課へ伝えま
した。

迫町
　大網の災害公営住宅は、24戸で4億9,000万
円はかかりすぎでは。

建設部営繕課

　担当部署へ伝えたところ、「迫西大網第二住
宅、24戸につきましては、共同住宅での建設を
進めています。発注にあたっては、市場の価格
変動に応じて算定されている国及び宮城県の
単価を基準にして設計、積算をしております。」
と回答がありました。

　災害復旧の進捗状況は。 議会 　災害公営住宅以外は、ほぼ完了しています。

　米岡平埣の堤防は現在のままか。復旧はいつ
やるのか。

議会 　議会の中で話していきたい。

⑫市民生活

南方町

米山町

豊里町

中田町

米山町

議会
　担当部署の市民生活部市民生活課へ伝えま
した。

⑬災害復旧



分　野 会場町 意見・要望等の内容 回答者の区分 回　　答

　人口減に対し市ではもっと積極的な政策をす
べきでは。

企画部企画政
策課

　担当部署へ伝えたところ、「平成２７年度に策
定した第二次登米市総合計画において、人口
減少の克服に向けて少子化・健康長寿、雇用・
定住、魅力向上・交流を基本方向とした、５つの
重点戦略を掲げ、取り組むこととしております。
　また、登米市まち・ひと・しごと創生総合戦略を
平成27年度に策定し、人口減少に対する具体
的な施策を掲げて推進しております。」と回答が
ありました。

　出産に際し市外に通院・出産しなければなら
ないため、補助制度を設けてほしい。

議会
　議会として、重要課題と捉えて検討して行きま
す。

米山町
　少子高齢化対策に金を使うのは無駄な抵抗で
はないかと思う。むしろ現状を踏まえて、10年後
を見据えた計画が必要では。

議会
　子育て支援は必要です。市でも子育て支援に
力を入れています。

登米町
　町の中を歩いていると、側溝から糞尿の臭い
がひどい。特に中央通り。清掃はやっているの
か。

建設部土木管
理課

　担当部署へ伝えたところ、「側溝の清掃につい
ては、土砂堆積による排水不良箇所など、地域
からの要望を受け優先順位を付け行っていると
ころです。本年度においては、迫町、石越町、
東和町、登米町において側溝や横断する管な
どの清掃を行っています。
　ご意見をいただきましたことについては、場所
を特定したうえで、必要な排水対策を検討して
まいります。」と」回答がありました。

　横町の排水堀から川に流れる水が汚く悪臭が
ひどい。何とかならないか。

豊里総合支所
豊里総合支所へ伝えたところ、「管理主体となっ
ている土地改良区へ伝えます。」と回答がありま
した。

　管の整備はしてくれるのか。県道沿いの下水
道の本管は、ウジエスーパーから農協までの間
は入っていないのではないか。区域変更手続き
時の問題ではないか。

建設部下水道
課

　担当部署へ伝えたところ、「当該箇所は、整備
計画区域ですが、現在、管渠は未整備となって
おります。関係者の接続意向等を確認し、管渠
整備を検討いたします。」と回答がありました。

米山町
　水道料金が高い。住みよい町になるためにも
料金を下げてほしい。

議会 　市としても努力しています。

　三陸道の針田付近に上り・下りインターをつけ
てほしい。

議会 　担当部署の建設部土木管理課へ伝えました。

日根牛地区は今、国の事業で左岸整備に着手
している。北上川沿線で未整備なのは東和と登
米だけになっている。
　議会として、もっと北上川の全体の整備に取り
組んでほしい。

議会

　北上川の整備促進は、市民の安全・安心を図
るうえで重要な課題であると捉えております。議
会では「北上川改修促進同盟会」において整備
促進に向けた要望活動を行っているほか、地元
市議会議員が「登米町北上川左岸整備委促進
同盟会」の構成委員として要望活動を行ってい
ます。
　また、国では北上川の整備予定箇所として、
東和町嵯峨立・安場・米谷地区など、中田町で
は上沼・浅水・巻地区、登米町では水越・日根
牛地区、津山町は石生地区の整備が予定され
ています。
　「北上川改修促進同盟会」は登米市長が副会
長を務めており、議会としても継続して要望活動
を実施したいと考えています。

東和町

　これまで県土木や国交省に立ち会ってもらっ
たが、その時、登米市は管内で一番予算を使っ
ていると言われた。二股川の改修の件だが川の
中に大木が育っている有様だ。これでは100㎜
の雨が降ったら大変なことになる。
　市議会議員にもこのような現状を共有してほし
いと思う。

議会

　二股川の管理状況について、国では「平成26
年度初めに樹木による流水阻害状況を確認し
ており、そのなかで大沢水門付近の河川に樹木
が生えていることは確認しているが、河川管理
上支障となる状況にはない。」とのことです。
　また、当該箇所には宮城県の所有地もありま
すが、「実質的に建設省が河川敷で管理してい
る土地であり、国からは流水の支障にはなって
いないと話されている。さらに、堤内民地内の境
界が不明なこともあり、現在のところ伐採は考え
ていない。」ということです。
　今後、現状の把握に努め、必要な場合は改修
要望等を行っていきたいと考えています。

中田町 　市道の草が伸び放題の所もあるが、対応は。 議会 　担当部署の建設部土木管理課へ伝えました。

　迫から古川、田尻方面への広域的な道路体
制を整備してほしい。
　また、三陸道松島北インターへ通じる国道346
号も整備してほしい。道路が良くなれば住みや
すくなると思う。

議会 　担当部署の建設部土木管理課へ伝えました。

　県道登米古川線の善王寺地区の工事がいま
だに進んでいない。早く進めてほしい。

議会
　青写真はできています。県に整備促進を要望
します。

津山町

　中川橋には歩道がない。橋は曲がっているし
アーチになっていて通学する生徒が見えず危
険である。市長は27年度中に調査し、28年度中
に事業化すると答えたがどうなっている。

議会
　28年度に設置することになっています。
（計画の変更により29年度中の完成予定となりま
す。）

⑭少子高齢化対策

中田町

⑮上下水道

豊里町

⑯河川管理、道路
整備

登米町

米山町



分　野 会場町 意見・要望等の内容 回答者の区分 回　　答

中田町
　納税組合を辞めているところもあるが、今後体
制づくりをすべきでは。

議会
　議会としても、重要課題と捉えて検討して行き
ます。

米山町
　国保税の算定が現在は市町村単位だが、30
年から県単位になると聞いている。負担はどうな
るのか。

市民生活部国
保年金課

　担当部署へ伝えたところ、「平成30年度から県
が市町村とともに国保運営を担うことになりま
す。国保税は、県が市町村ごとに国保事業費納
付金を決定し、市町村がその事業費納付金を
基に国保税率を定め賦課・徴収を行い県に納
付します。国保事業費納付金の決定方法等に
ついては、今後、国・県・市町村が協議すること
となります。
　また、被保険者負担額については、現在と同
じ水準と見込んでおりますが、詳細については
今後明らかになります。」と」回答がありました。

⑱定住促進 登米町

　若い人が住めるような、住みたくなるような空き
家情報はどこに聞けばいいのか。市からは
「ホームページを見てください」と言われたが、
見れない人もいる。

議会
　所有権などで勝手に紹介できないことがありま
すが、今後取り組んでいきたいと思います。

　登米市の企業の賃金体系が低いので、意見し
ていくべきでは。
　大企業や優良企業をもっと積極的に誘致すべ
きだ。
　企業を誘致するにあたり、大学の力を借りては
どうか。今後、水と先端医療関係の企業が伸び
ていくと思われる。
　空き校舎を活用して、企業誘致をしてはどう
か。

　登米町の工業団地整備に1億かける予定だ
が、何人位の企業か。

産業経済部新
産業対策室

　担当部署へ伝えたところ、「平成27年度から登
米町蛭沢地区（三陸縦貫自動車道登米イン
ターチェンジ周辺）へ、平成30年度末の完成を
目指し工業団地の整備事業を進めております
が、現時点で立地企業が決定している状況で
はありません。
　団地の規模は平場面積で約３ｈａを予定してお
り、多くの雇用が創出される企業を積極的に誘
致してまいります。」と回答がありました。

　大企業にだけ目を向けるのではなく、零細商
店の発展にも傾注すべきだ。

産業経済部新
産業対策室

　担当部署へ伝えたところ、「中小零細企業、個
店が元気になるために、魅力ある個店づくりや
にぎわい創出、人材育成などの経営支援施策
を進め、個店等の経営の安定と発展を目指して
まいります。」と回答がありました。

　大洞工業団地整備はどうなっているのか。 議会
　場所は決まっていて、これから工事が始まる予
定になっています。

　蛭沢工業団地の予定は。 議会
　今年度（27年度）実施設計ができる予定になっ
ています。

　どんな企業を誘致するのか。 議会
　物流や水産関係を考えているようだが、正式
には決定していません。

　企業誘致に当たり、誘致が決まってから敷地
を整備しては。

議会
　企業は敷地がないと誘致に前向きに考えない
ためではないかと思います。

　工業団地をなぜ、山の中に作るのか。平坦地
はいくらでもあるのに。

産業経済部新
産業対策室

　担当部署へ伝えたところ、「市内には企業誘
致のための工場用地がほとんどなく、工業団地
の整備が急務となっておりますが、既存の建物
等がない平坦地は、そのほとんどが田畑等の優
良農地であります。
　広大な農地を埋め立てして工業団地を造成す
る場合、優良農地を保全するための農業振興
地域整備計画の変更手続きや、農地法の転用
許可に相当な時間を要する状況にあります。
　また、震災以降は特に、企業のほとんどが強
固な地盤の土地を求める傾向があります。その
ため、平坦地の優良農地以外（山林等）に団地
を造成する計画としたものであります。」と回答が
ありました。

津山町

　登米市の資源を活かす新産業を誘致するべき
だ。例えば先端医療産業やロボット産業など
3,000人くらいの雇用が望まれる企業を誘致して
ほしい。

議会
　担当部署の産業経済部新産業対策室へ伝え
ました。

⑰税、収納

中田町

⑲企業誘致、雇用

迫町

　担当部署の産業経済部新産業対策室へ伝え
ました。

議会

登米町



分　野 会場町 意見・要望等の内容 回答者の区分 回　　答

　今後の登米市の将来ビジョンをしっかりと市民
に示すべきでは。

企画部企画政
策課

　担当部署へ伝えたところ、「平成17年度に策
定した登米市総合計画の計画期間が、平成27
年度で終了するため、平成28年度から37年度ま
でを計画期間とする第二次登米市総合計画を
昨年９月に策定し、今後10年のまちづくりの将
来ビジョンをお示ししています。
　計画の策定に当たっては、タウンミーティング
を９町域で２回ずつ開催し、市民の皆様にその
内容についてご説明してきたところです。
　また、計画の内容については、平成28年１月
号の広報とめの中でお知らせするとともに、計画
の概要版を市内全世帯に配布いたします。」と
回答がありました。

　登米市の観光特区として、登米町を活用して
は。

議会
　担当部署の産業経済部新産業対策室へ伝え
ました。

登米町
　「第二次総合計画」が策定されているようだ
が、案を策定する段階でどれくらい議会との関
わりがあるのか。

議会

　特別委員会を設置し、素案の段階から議会に
示してもらい、特別委員会や各分科会で、部局
と議論し、９月議会に修正されたものが提案され
ました。議会の意見が相当反映されたと思いま
す。

東和町
　合併して10年。住民サービスは低下させない
という話だったが。

議会
　市民からみて水準が低いというならそうかもし
れないが、低下させないように努力をしていきま
す。

　合併して10年になるが何も変わっていない。
土地とか金では企業誘致はできないし、人材も
いない。
　登米市には農業と林業しかないので企業誘致
より工業短大をつくり人材をまず育てることが大
切だ。庁舎建設を止めて短大をつくることが必
要だ。

教育委員会教
育総務課

　担当部署へ伝えたところ、「短期大学の誘致を
考えると、財政的な面やその運営などの課題が
大きく、大変厳しいと思われます。本市には地
域産業界に貢献する人材を育成する登米産業
総合高校が開校しており、将来を担う優秀な人
材がより多く輩出されるよう、連携協力を強めて
いきたいと考えます。」と回答がありました。

　人口が減少してますます住民負担が増える。
若者もいなくなるのも目に見えている。
　これまでと全く異なった、これまでやったことの
ない、大胆な発想でまちづくりを進めてほしい。

議会
　議会としても、重要課題と捉えて検討して行き
ます。

迫町 　登米市産牛をもっとＰＲすべきではないか。 議会
　全国和牛能力共進会が宮城県で2年後にある
ので、ＰＲを強く働きかけて行きます。

　「過剰な米の作付」というが、農業は市の基幹
産業だからもっと積極的に考えてもらいたい。

議会 　これからも議会として取り組んでいきます。

　減反しているのに、なぜ国は米を輸入するの
か。阻止することを考える必要があるのではない
か。ＴＰＰはいらない。

議会
　議会としては、「ＴＰＰに関する情報公開と国会
審議の徹底を求める意見書」を提出していま
す。

㉒財政 中田町
　今後、地方交付税が減額されるようだが幾ら
減額になるか。

議会
　段階的に減額となり、5年後には25億円程度
減額されるかもしれません。

　職員給与を10年で均すということはどうなって
いるのか。

議会 　未だに是正しきれない部分もあります。

　災害時などに敏速に対応できるよう支所長に
権限と財源を与えるべきではないか。

議会 　担当部署の総務部人事課へ伝えました。

　教育長の顔を就任以来見ていない。そんなに
多忙なのか。
　これから生き残っていく町に必要なのは人間
教育であると思うが、どういう考えをお持ちの教
育長なのかわからない。

議会 　教育長に伝えます。

　職員の人事管理に、議会も目を向けたらいい
のではないか（メンタル面、不夜城）。

議会
　議会としても、重要課題と捉えて検討して行き
ます。

　支所の窓口に相談しても予算や権限がなく本
庁に行けと言われる。予算と権限を支所職員に
与えるか、できる職員を配置してほしい。

議会 　担当部署の総務部人事課へ伝えました。

石越町

　介護事業で人が不足している中で、小規模ケ
アハウス2施設、認知症対応グループホーム2ユ
ニットができるということだが、人はどこから持っ
てくるのか。
　これは介護報酬が引き下げられたことから発
生している。改善してほしい。

福祉事務所長
寿介護課

　担当部署へ伝えたところ、「介護職員の高齢
化や労働条件、低賃金の問題による高い離職
率などで雇用確保が厳しい状況となっています
が、今回の施設整備に伴う人材確保について
は、整備運営事業者が人員配置基準に基づき
必要な介護職員等を確保する予定で準備を進
めているところです。
　また、市の人材確保対策としては、平成28年
度から介護職員養成研修に必要な受講費用の
一部助成の制度化を検討しているところです。」
と回答がありました。

津山町
　敬老祝い金を減らしたのはなぜか。また、決
まってから市民へ報告するのは本末転倒であ
る。

議会
　議会として、重要課題と捉えて検討して行きま
す。

津山町

㉑農業振興
登米町

㉓職員、組織機構

東和町

中田町

⑳まちづくり

迫町

㉔福祉



分　野 会場町 意見・要望等の内容 回答者の区分 回　　答

東和町

　集落支援員制度は支出がしばられていて自
由にならない。市長には話したが、議会でもバッ
クアップしてほしい。「がんばる補助金」も制約が
あり使いにくい。
　各コミュニティが臨機応変に使えるような制度
にしてほしい。

議会
　議会としても、重要課題と捉えて検討して行き
ます。

米山町
　町内会の運営が大変厳しくなってきている。町
内会に対して、きめ細かな補助金を出してほし
い。

議会
　担当部署の企画部市民活動支援課へ伝えま
した。

津山町

　市からの一括交付金制度の説明が3月半ば
だった。指定管理者へもう少し早くお知らせす
べきではなかったか。運動会も急に市からコミュ
ニティ主催に変わった。市の事業へのビジョン
はないのか。戸惑いを感じている。

企画部市民活
動支援課

　担当部署へ伝えたところ、「一括交付金制度
の説明会につきましては、議会において新年度
予算の議決が必要となることから、議会議決後
の3月13日の開催となったものでありますのでご
理解をお願いいたします。
　また、運動会の開催方法につきましては、地
域の特色ある事業として開催することができるよ
うに、一括交付金制度に含めて制度化したもの
であります。各地域が工夫して取り組んでいた
だきますよう、お願いいたします。」と回答があり
ました。

迫町 　古い市営住宅の今後のあり方はどうなるのか。
建設部住宅都
市整備課

　担当部署へ伝えたところ、「市営住宅の維持
管理については、長寿命化計画に基づき修繕
や環境改善を行うとともに、耐用年数が超過し
た老朽化住宅は退去後に解体を進めておりま
す。
　また、建替え等については、住み替えによる家
賃の上昇などが問題となりますが、現在見直し
を行っている住宅マスタープランに基づき、市の
需要戸数に合った住宅戸数の確保に向け検討
してまいります。」と回答がありました。

登米町

　旧町時代の公営住宅は、各町とも老朽化して
いるところが多い。住宅の解体も含めて、再建
計画はどうなっているのか。後で文章にしてもら
いたい。

建設部住宅都
市整備課

　担当部署へ伝えたところ、「上記と同様の内容
で進めてまいります。」と回答がありました。

迫町
　津山町で石山を掘らせているが、採掘権はい
くらもらっているか。

産業経済部農
林政策課

　担当部署へ伝えたところ、「市有林の採掘権で
はありませんが、市有林から採取する土石の量
に応じて、砕石業者と売買契約を締結している
ものであります。」と回答がありました。

　宝くじ助成の申請の仕方を変えてほしい。当
たらないのに毎年同じような申請書を作成する
のは大変だ。

企画部市民活
動支援課

　担当部署へ伝えたところ、「コミュニティ助成事
業（宝くじ助成）につきましては、（一財）自治総
合センターが宝くじ受託収入を財源に、コミュニ
ティ組織などの健全な発展と宝くじの普及広報
を目的に実施しているものです。市では、自治
総合センターの要綱に基づき募集を行っており
ます。
　このことから、希望する場合は毎年度申請が
必要となりますので、ご理解をお願いいたしま
す。」と回答がありました。

　三陸道整備のために市は国に市有林を売却
したが、売却した山林は米谷の人たちの財産で
ある。杉は銘木に成長していたが。

議会
　市有林は登米市に引き継ぎました。これに見
合う杉の買収費は国から補償してもらっていると
認識しています。

　米川の「水かぶり」のユネスコの世界遺産登録
に議会としても協力願いたい。

議会 　ご意見として拝聴いたします。

　市全体の区長会が行われなくなったのはなぜ
か。

総務部総務課

　担当部署へ伝えたところ、「合併から10年が経
過したことを踏まえ、当該会議の今後の在り方に
ついて検討を進めたところ、近年、当該会議に
寄せられる意見・要望が市全体に関わるもので
はなく一部の地域に限定されるものが増えてき
たこと等を踏まえ廃止したものです。
　なお、当該会議の廃止に併せ各町域における
区長会議の回数を年３回から年４回へ増やして
います。」と回答がありました。

　ＩＬＣ（リニアコライダー）計画を、もっと積極的
に登米市でも誘致すべきでは。

議会
　一関・登米・栗原市議会で構成する議員交流
会や、岩手・宮城県際市町議会議長会で、一関
市と連携して運動を行っています。

豊里町
　農地・水事業の会計（助成金）を改良区でやる
と聞いたが本当なのか。

産業経済部農
村整備課

　担当部署へ伝えたところ、「活動組織の広域
化に向けて推進しているところであり、現在３つ
の改良区で検討中であります。（迫川沿岸土地
改良区、登米市豊里町土地改良区、新田北部
土地改良区）」と回答がありました。

㉗その他

東和町

中田町

㉕補助金

㉖市営住宅


